## Article paru dans la VOIX du NORD – Samedi 08/10/2022

Accueil > Hauts-de-France > Lomme, Loos et les Weppes

## À Loos, Enfance et Vie fête le sauvetage de son 200e enfant

Dimanche, l'association Enfance et Vie, qui finance et coordonne l'opération d'enfants africains avec des malformations cardiaques, a fêté la guérison de son 200e enfant soigné. Pour l'occasion, une table ronde a été organisée.



La toute jeune Ikuzé Abby Chekhina va être opérée du cœur deux fois grâce à l'association Enfance et Vie. - VDN

« Nous fêtons le 200e enfant soigné mais, en réalité, nous sommes déjà à plus de 214 vies sauvées », rappelle Christiane Laroyenne de l'association Enfance et Vie. Parmi ces enfants, il y a la toute jeune Ikuzé Abby Chekhina, qui vient du Burundi, pays qui ne compte que 12 cardiologues pour 15 millions d'habitants. Elle va être opérée deux fois à cœur ouvert, grâce à l'association. Sans ça, ses chances de survie à l'âge adulte étaient quasi nulles.

## Une logistique lourde pour détecter et acheminer les enfants



Une exposition photo montrait les visages de 214vies sauvées. - VDN

L'association peut compter sur toute une chaîne d'entraide pour sauver la vie des jeunes : l'association Bon Samaritain détecte les maladies chez les enfants du Burundi, l'un des pays les plus pauvres d'Afrique centrale.

Aviation sans Frontière achemine les enfants d'Afrique vers le CHRU de Lille et toute une équipe de familles d'accueil qui loge, nourrit et surtout couvre d'amour ces enfants, traumatisés par le voyage et par les lourds traitements.

« Les chances de survie avec ce type de pathologie cardiaque sont de 10 % à 18 ans dans les pays en développement. Ils arrivent en France à un stade avancé de la malformation et dénutris. Un enfant de 5 ans pèse autant qu'un enfant de 2 ans né en France. C'est un défi pour nos équipes », explique le Dr Jérôme Soquet, le chirurgien cardiaque qui opère les enfants. « J'ai fait ce métier car il est noble. Quand j'interviens sur ces jeunes gens, c'est encore plus beau. »



À maintenant 29 ans, Hermane, opéré quand il avait 7 ans, témoigne de son parcours : « *Merci infiniment*. »

## Des enfants qui arrivent terrorisés



Fabienne et Johann se sont occupés durant trois mois d'Ezer, venu de Tunisie. - VDN

Pour les familles qui accueillent les enfants, « ce sont des montagnes russes émotionnelles. C'est très intense. Nous avons accueilli Ezer alors qu'il avait 5 mois et il est reparti quand il avait 8 mois. Il a passé un tiers de sa vie avec nous! C'est notre rôle de les rassurer pour des choses qui nous semblent banales : ils n'ont jamais vu d'ascenseur, d'escalator et très souvent jamais de personne blanche. »

Une opération coûte plusieurs milliers d'euros, financée intégralement par l'association qui vit des dons et de la vente de produits d'artisanat lors d'événements exceptionnels. Le prochain aura lieu le dernier week-end de novembre à Dunkerque.



Hermane a été opéré quand il avait 7 ans: «Merci infiniment.» - VDN